



De la Concha y Narros reivindican la educación en su investidura como Honoris Causa

● La Universidad de Salamanca les galardonó como impulsores del nuevo servicio de evaluación de la lengua

SALAMANCA. El director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, recorrió ayer los siglos de historia de la lengua española durante el acto en el que fue investido como doctor Honoris Causa por la Universidad de Salamanca (USAL). Una distinción que también le fue otorgada al exrector de la Universidad Autónoma de México, José Narro, ambos por el impulso y colaboración que han aplicado en la creación del Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española (SIELE), un proyecto estratégico de futuro para la Universidad salmantina. Los Reyes de España presidieron el acto académico en la que fue su primera visita a la capital charra desde la coronación de Felipe VI.

Frente al rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, García de la Concha, recordó su paso por las aulas de la USAL pero también el «compromiso» de todos de trabajar por «una universidad mejor». El académico -para el que «más que las piedras, resisten las ideas y la palabra»- comparó el papel de los monarcas de la época en la que Nebrija escribió su gramática, Isabel y Fernando, con el desempeño en la actualidad por los Reyes de España, a quienes reconoció su defensa «de palabra y obra» de las lenguas de su país y en especial de la que comparte con millones de ciudadanos al otro lado del Atlántico.

Por su parte, el secretario de Salud de México, José Narro, realizó una defensa de la educación como

«llave maestra» para acceder «a todos los derechos humanos», porque sin su existencia «no hay justicia ni tampoco democracia».

Narro, que fue rector de la Universidad Nacional Autónoma de México entre 2007 y 2015, alabó la educación como «medio idóneo» para encarar los «problemas», para «conquistar un futuro más promisorio» y para «combatir la ignorancia, atenuar la pobreza y propiciar la igualdad». Sin ella, aseguró, «no hay justicia y tampoco democracia».

Narro fue muy reivindicativo ante la figura de la mujer en la universidad y reclamó de forma «urgente» una decisión para «transformar» o para «acelerar el cambio» frente a la ausencia de mujeres al frente de universidades. El mexicano demandó un mundo con «utopías», para «renovar la esperanza y fijar aspiraciones superiores», y con «bloques», que no sean de los que se «usan para construir murallas, para aislar o dividir».

La defensa corrió a cargo de M^ª Ángeles Pérez López, directora del Departamento de Literatura Española e Hispanoamericana, y José Antonio Bartol, director del Departamento de Lengua Española, respectivamente, quienes ejercieron de padrinos. La incorporación de García de la Concha y Narro Robles completa la nómina de doctores honoris causa de la USAL, que ya otorgó este título a otras figuras relevantes como Lázaro Carreter, Vargas Llosa y Miguel Delibes entre otros.

AGENCIAS/HERALDO



Los Reyes, ayer, en el Paraninfo de la USAL. J.M. GARCÍA/EFE



Víctor García de la Concha. J.M.G./EFE



José Narro Robles. J.M.G./EFE



El Rey saluda a Herrera. J.M.G./EFE

El certificado SIELE se presenta con una «vocación universal»

SALAMANCA. El Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española (SIELE) se presentó ayer en Salamanca como el «instrumento para transmitir el lenguaje» español y «su cultura». China, según explicó ayer el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha.

El Instituto Cervantes, la Universidad Autónoma de México (UNAM), la Universidad de Salamanca (USAL) y la Universidad de Buenos Aires (UBA) concluyeron en el acto celebrado ayer que Estados Unidos, Brasil y China son las «tres áreas prioritarias» en

la promoción y refuerzo del Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española (SIELE).

Tras su puesta en marcha inicial, y con los primeros exámenes ya realizados, «se ha cumplido un sueño» y ahora el propósito es dotarle de «velocidad de crucero» para que sean «muchos cientos de miles» los estudiantes que hagan uso de esta herramienta de acreditación en «cuatro o cinco años», según De la Concha.

SIELE -gestionado por el Instituto Cervantes- ofrece a todos los interesados un certificado que demuestra su grado de dominio del

español. Se dirige tanto a estudiantes de español de todo el mundo -más de 20 millones de personas- como a profesionales.

Será el examen electrónico de referencia, que cualquier persona interesada puede realizar ya de forma «ágil y rápida», según los firmantes. García de la Concha indicó que, más allá de los cuatro promotores iniciales, el SIELE contará con unas 70 universidades asociadas, que ayudarán a dar fuerza a esta iniciativa de «naturaleza iberoamericana» con «vocación universal».

AGENCIAS/HERALDO